

# Urkunde

Hiermit wird die  
**Gemeinde Loßburg**  
als motorradfreundliche Gemeinde  
in Deutschland ausgezeichnet

Seit vielen Jahren engagiert sich die Gemeinde Loßburg, unweit der Schwarzwaldhochstraße, für Motorradfahrer. In ihrem Flyer „Kurven kratzen im Schwarzwald“ hat die Gemeinde Informationen für motorisierte Zweiradfahrer in Kurzform zusammengestellt, inklusive Werkstattadressen für den Fall der Fälle und Adressen der örtlichen Motorradclubs. Es gibt ein kostenloses Booklet mit Vorschlägen für Motorradtouren mit GPS-Daten, geführte Touren zu Saisonbeginn und Saisonende zusammen mit dem Bürgermeister von Loßburg, eine Liste mit motorradfahrerfreundlichen Unterkünften, die Räumlichkeiten zur Lagerung und Trocknung der Motorradbekleidung haben, und eine eigenen Internetseite für Motorradfahrer. In der Stadtmitte gibt es kostenfreie Motorradparkplätze mit Visierreinigungsstation, öffentlichen Toiletten und der Möglichkeit, Helme, Jacken und Gepäck zu deponieren. Gegen Vorlage der Gästekarte ist kostenloses Material zum Reinigen der Visiere erhältlich. Im Jahr 2015 war Loßburg zudem Station für eine Wertungsübung auf der BMW Motorrad-GS Trophy Germany. Zur Erhöhung der Verkehrssicherheit vermittelt das Fremdenverkehrsbüro auch Motorrad-Sicherheitstrainings. Dieses Engagement für die Belange der Biker ist bundesweit beispielhaft. Im Namen aller Motorradfahrer bedanken wir uns beim Bürgermeister der Gemeinde Loßburg, Herrn Christoph Enderle, für das Engagement seiner Mitarbeiter(innen), mit dem die Interessen der Gemeinde, der ortsansässigen Unternehmen und die Bedürfnisse der Motorradfahrer in Einklang gebracht werden.



Neustadt an der Weinstraße, den 4. August 2018

**Rolf Frieling**

1. Vorsitzender der MID  
Motorrad Initiative Deutschland e.V.



**Hans Kaiser**

2. Vorsitzender der MID  
Motorrad Initiative Deutschland e.V.